

V2.212. Schweizerische Bundesbahnen
B1.71. Kantonale Richtplanung

120374

Honerettunnel

Beantwortung Kleine Anfrage

Gabriele Olivieri, Mitglied des Gemeinderates, hat am 7. Februar 2013 folgende Kleine Anfrage eingereicht:

Honerettunnel

"Im Sachplan Verkehr, Teil Infrastruktur Schiene, projektieren die SBB einen Tunnel unter dem Honeret, der vom Limmattal nach Mellingen führt.

Das Tunnelportal ist im Gebiet der Schönenwerdkreuzung vorgesehen, ganz in der Nähe von den Pumpwerken Schönenwerd 1 und 2, unsere wichtigsten Trinkwasservorkommen.

Der Tunnel soll dann, nur wenige Meter unter dem Boden, durch das Wohngebiet von Dietikon führen und auf der Höhe vom Marmorweiher die Reppisch unterqueren, aber immer noch deren Grundwasserstrom durchschneiden.

- 1. Wie sieht der Stadtrat die Problematik einer gigantischen Baustelle auf Dietiker Wohngebiet und so nahe an unseren wichtigsten Trinkwasserfassungen?*
- 2. Ist er bereit, zu intervenieren, sodass die Tunnelführung nach Süden, in weniger bebaute Gebiete, und das Tunnelportal nach Westen verschoben werden?"*

Die Kleine Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Allgemein

Der Sachplan Verkehr - Teil Infrastruktur Schiene (SIS) zeigt vorgesehene Massnahmen des Bundes zur Lösung von Problemen im Bereich der Schieneninfrastrukturen auf. Ziel ist es, die beabsichtigte langfristige Entwicklung der Schieneninfrastruktur von gesamtschweizerischer Bedeutung mit der anzustrebenden räumlichen Entwicklung zu koordinieren. Der Honerettunnel ist im SIS eingetragen, jedoch noch weit von einer konkreten Projektierung entfernt. Grundsätzlich ist der Honerettunnel zu befürworten, da dieser einen Sechspurausbau der bestehenden Bahnlinie im Raum Dietikon überflüssig macht.

Zu Frage 1

Die genaue Lage des östlichen Tunnelportals des Honerettunnels sowie die Linienführung sind noch völlig offen. Die Bestimmung der Lage der Portale ist Teil der laufenden Arbeiten; eine Studie zur Klärung dieser Frage ist derzeit bei den SBB in Bearbeitung. Sollten die SBB das Portal tatsächlich derart nahe bei den Grundwasserfassungen der Pumpwerke Schönenwerd bauen wollen, wird sich der Stadtrat entschieden dagegen wehren.

Zu Frage 2

Der Stadtrat hat in seiner Stellungnahme zum SIS vom 11. Februar 2013 den Antrag gestellt, dass das östliche Portal des Honerettunnels östlich von Schlieren im Raum Altstetten zu erstellen sei. Zudem wurde gefordert, dass das Trasse des Tunnels mit der Linienführung der im Kantonalen

Protokoll des Stadtrates

Sitzung vom 11. März 2013

Richtplan eingetragenen Südwestumfahrung Dietikon abgestimmt werden muss. Ein Portal weiter westlich käme auf dem Gemeindegebiet von Dietikon zu liegen, was der Stadtrat aus städtebaulichen Gründen ablehnt.

Der Stadtrat beschliesst:

Die Kleine Anfrage von Gabriele Olivieri betreffend Honerettunnel wird im Sinne der Erwägungen beantwortet.

Mitteilung durch Protokollauszug an:

- alle Mitglieder des Gemeinderates;
- Sekretariat Gemeinderat;
- Stadtplanungsamt;
- Stadtpräsident.

NAMENS DES STADTRATES


Otto Müller
Stadtpräsident


Daniel Müller
Stadtschreiberin-Stv.

BR/JB/Pe 0311_Honerettunnel.docx

versandt am: